

# Nicaragua tiene 17 mil asesores extranjeros

Tegucigalpa, mayo 18 (AP). El gobierno de Honduras acusó hoy a Nicaragua de haber desestabilizado el equilibrio militar en América Central y de provocar constantemente a los países vecinos con el objetivo de crear incertidumbre en la región.

La Casa Presidencial dijo que Nicaragua también "pretende exportar su revolución subalterna a los intereses de la Unión Soviética, Cuba y Libia".

El gobierno del presidente Roberto Suazo Córdova expresó en una declaración que "el ejército sandinista cuenta con 119 mil hombres, incluso las fuerzas de tierra, aire y mar, y del Ministerio del Interior. Tiene asimismo 17 mil asesores extranjeros que manejan el Ejército Popular Sandinista, las fuerzas de seguridad, la economía, la salud y la educación del país".

"Mientras tanto, las fuerzas armadas de Honduras tienen apenas 17,500 hombres, incluyendo la Fuerza Aérea, la policía, el ejército y la fuerza naval. Sin em-

bargo, Nicaragua sostiene aún así que Honduras es una amenaza para su revolución", añadió el comunicado gubernamental.

Afirmó que "mientras Honduras tiene un batallón de tanques livianos, Nicaragua tiene dos batallones de tanques T-55 de fabricación soviética y un batallón de tanquetas, así como dos batallones de carros blindados y 850 camiones para transportar tropas".

Pasa a la página 39

## Fuerte acusación hace francés a Pdte. chileno

París, mayo 18 (AP). El embajador francés en Chile, León Bouvier, ha sido "llamado a París para consultas", al tiempo que el ministro de Relaciones Exteriores, Claude Cheysson, decía al Parlamento que el presidente chileno Augusto Pinochet representa "una maldición para su pueblo".

Cheysson denunció también "el número cada vez mayor de redadas y arrestos arbitrarios" que se producen en un país donde "las torturas son la norma".

El llamado del embajador es una medida que suele interpretarse en el ámbito diplomático como una manifestación de descontento extremo hacia el país contra el que va dirigida.

La noticia se produjo poco después de una reunión

del gabinete que discutió los arrestos recientes de más de 300 personas en Chile. El vocero Max Gallo informó que el gobierno deseaba evidenciar que "está preocupado e indignado por el proceso chileno".

Cheysson dijo en una declaración a la Asamblea Nacional que tras el llamado del embajador, Francia

Pasa a la página 39

## 300 tortillerías tienen que cerrar por altos costos

Ciudad Juárez, México, mayo 18 (UPI). Los dueños de 300 tortillerías cerraron hoy sus expeditos como protesta ante la negativa del gobierno de aumentar los precios de este alimento hecho de maíz, producto básico en la dieta mexicana.

Un vocero de los propietarios de las tortillerías dijo que el gobierno no está considerando el alto precio del maíz, más los gastos de energía y servicios.

"Perdemos dinero cada vez que abrimos nuestras puertas porque los precios son demasiado altos, sin embargo no podemos aumentar nuestros precios pues el gobierno no lo permite", dijo Salvador Bañuelos Montellanos, presidente de la Asociación de Tortillerías.

Un vocero del gobierno Pasa a la página 25

## Lider sindical gana \$120 mil en una negociación

Bogotá, mayo 18 (AP). Un dirigente sindical jubilado ha roto todas las marcas de hacer dinero trabajando: por negociar durante 15 días un pliego de peticiones recibirá 10,500,000 pesos (120 mil dólares).

El afortunado es Martín Góngora, quien trabajaba en el terminal marítimo de Buenaventura, en la costa del Pacífico. Su pensión de jubilación es otro "premio gordo" en el ámbito laboral del país: 500 mil pesos (6 mil dólares) mensuales, más del doble de la pensión de un ex presidente de la República.

Todo esto, que ha causado conmoción en muchos círculos en el país, sólo es posible en la compañía estatal Puertos de Colombia, donde, según el gerente de la empresa, almirante Tito García Motta, hay trabajadores que ganan sueldos astronómicos y hay "algunos privilegiados que entre menos trabajan, más ganan".



MENSAJE. Ciudad del Vaticano, mayo 18 (ANSA). La imagen de Cristo Crucificado y Cristo Redentor, aparecen en estas estampillas postales, que con ocasión del Año Santo, llevan un mensaje del ideal cristiano a todos los fieles del mundo. La emisión de sellos postales está en circulación desde el mes de marzo.

## Armas futuristas alejan peligro guerra nuclear

Washington, mayo 18 (UPI). La petición formulada por el presidente Ronald Reagan, para desarrollar "armas futuristas" con el fin de proteger a Estados Unidos contra misiles enemigos ofrece una nueva vía para alejar la amenaza de una guerra nuclear, dijo hoy un alto funcionario del Pentágono.

El subsecretario de Defensa para Asuntos Políticos, Fred Ikle, prestó tes-

tonio ante la Subcomisión de Relaciones Exteriores del Senado para el control de armas.

"Nuestros planes estratégicos se han visto demasiado restringidos por la idea de que los sistemas de misiles defensivos son malos, y que podemos y debemos, indefinidamente, permanecer encerrados en una confrontación en base a las fuerzas todopoderosa"

Pasa a la página 39

## Reagan satisfecho con Congreso sobre armas

Washington, mayo 18 (UPI). El presidente Ronald Reagan, dijo hoy que se siente satisfecho por un emergente consenso bipartidario del Congreso en materia de control de armas y expresó su convicción de que podemos mantener fuerte a Estados Unidos y lograr una reducción de los armamentos".

En su 17ma. conferencia de prensa transmitida a todo el país, y la primera en tres meses, Reagan afirmó que vetará cualquier ley presupuestaria o impositiva

que pudiera cancelar la reducción de impuestos por tercer año consecutivo que logró obtener del Congreso, y que entrará en vigor el 1 de julio.

El veto se aplicará también a cualquier ley que aumente los impuestos y "reavive los fuegos de la inflación".

Reagan se mostró firme sobre la reducción impositiva del tercer año y declaró: "es tiempo de trazar una línea y defender al pueblo".

## Seria dificultad en la relación E.U.A. y Japón

Washington, mayo 18 (Latin-Reuters). Las relaciones entre los Estados Unidos y Japón se encuentran "en serias dificultades" como resultado de sus discrepancias en cuestiones económicas y de seguridad, dijo hoy un estudio realizado en los dos países.

El informe, titulado "La

alianza nipona - estadounidense", fue elaborado por la Asociación para las Naciones Unidas, de los Estados Unidos, y la Asociación del Pacífico Asiático, de Japón.

Dijo que los japoneses debían afrontar una porción mayor de las cargas de defensa y los estadounidenses

Pasa a la página 15

## Transporte y servicios de Francia en huelga

París, mayo 18 (Latin-Reuters). El primer desafío sindical de magnitud al programa de austeridad del gobierno socialista francés afectó hoy el sistema de transportes de París y los servicios públicos de todo el país.

El Sindicato Unión Obrera, convocó a paros de entre una y 24 horas de duración. Su líder, André Bergeron, dijo que llevaban por finalidad medir la escala de la oposición de los trabajadores a las me-

das. Las huelgas se produjeron en momentos en que los estudiantes protestaban en París contra lo que calificaron de brutalidad policial durante las manifestaciones, y sus líderes completaron los planes para una masiva concentración el martes contra las reformas universitarias frente al Parlamento.

Fuentes informadas dijeron que el gobierno desplegó casi 6,000 efectivos

Pasa a la página 13



AÑO SANTO ESPECIAL. Ciudad del Vaticano, mayo (ANSA). El Papa Juan Pablo II, extiende los brazos al pueblo de Dios, para conducirlos por el Sendero de Cristo; y el Espíritu Santo cruzando la Puerta Santa para bendecir a la humanidad, son 2 de la serie de 4 estampillas postales alusivas al presente Año Santo extraordinario de 1983.

# Reagan vetará alza a impuestos

Washington, mayo 18 (UPI). El presidente Ronald Reagan, diciendo que "es hora de trazar una línea y defender al pueblo", prometió hoy vetar cualquier ley presupuestaria que aumente los impuestos o anule su tercer reducción impositiva anual.

"El pueblo norteamericano no nos envió a Washington para aumentar sus impuestos", sostuvo Reagan.

El presidente provocó la risa de los periodistas al afirmar que Estados Unidos no apoya en forma abierta a los guerrilleros antisandinistas en cumplimiento de

las leyes norteamericanas.

Cuando se le preguntó por qué Estados Unidos no apoya abiertamente a los rebeldes de Nicaragua, como algunos han afirmado que ocurre, Reagan respondió: "Queremos seguir obedeciendo las leyes de nuestro país, que ahora obedecemos". Su respuesta provocó la hilaridad de los reporteros.

A una cuestión sobre si la democracia puede sobrevivir en América Central si el gobierno se mantiene en el poder en Nicaragua

Pasa a la página 13



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

GRAVE INUNDACION. Resistencia, Argentina, mayo 18 (AP). Una mujer y un niño observan desde un balcón, los daños causados por la fuerte inundación en esta locali-

dad, que ha producido grandes pérdidas económicas y otros serios problemas. Esta región sufre de inundaciones debido a las intensas lluvias, desde hace 6 meses.